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PROCES-VERBAL 
 

 

Réunion du 18/01/2024  

 

Sous la présidence de M. Philippe SURMON, Président, 
 

Présents : Mmes Nadia HAOUA - Nathalie SEVENO (en visio) - MM. Jean Jacques BENGUIGUI -  Jean 

BLEHOUIN (en visio) - Fabrice DARTOIS - Jérémie DELATTRE (en visio) - Nordine DJEDDI (en visio) 

- Rodolphe LOPES (en visio) - Ezzedine MASMOUDI - Francis MARTIN - Nuno Filipe MIGUEL - Gilles 

POSTERNAK - André-Paul TROUDART (en visio) - Fred VENTURA. 
 

Excusés : Mme Albane SARTORIUS - MM. Mustapha BEN AYED – Jean-François BERRADA - Akim 

BOUZIDI - Jacques LAVIGNE - Jacques MENDY 
 

Assistent : Mme Manon DELVAL, CTD DAP – MM. Marc VINCENTI, Directeur Administratif - Hamid 

BELMAHI, Directeur Administratif adjoint – Patricio D’AMICO, CTD PFF – Euloge AHODIKPE, 

Technicien Départemental - Michaël AKPOLI, Président de la CDA 
 

******** 
 

Le Président Philippe SURMON ouvre la séance  à 19h10. 
 

Il remercie les membres présents à cette réunion et les informe des absences excusées. 

 

1 - Approbation du procès-verbal de la réunion du 09 novembre 2023 : 
 

A l’unanimité des membres présents, le Procès-Verbal est approuvé. 

 

2 - Vie du District : 
 

- Informations du Président 
 

- Départ de Mme Ines MAACHI au sein des effectifs salariés du district (départ en province).  

Le Directeur Administratif a préparé une fiche de poste pour la remplacer.  

Les membres du Comité Directeur la remercient et lui souhaitent le meilleur pour la suite de sa carrière 

professionnelle. 
 

- Prochaine Assemblée Générale Elective du District : le Président indique que la ligue de Paris Ile de 

France n’a toujours pas fixé de date pour son Assemblée Générale, le district ne peut pas encore se 

positionner. 

Dans les statuts de la FFF, une AG élective de district doit se faire au moins 1 mois avant celle de la Ligue 

de Paris Ile de France. 
 

- Le 17/01/2024, le Président informe qu’il a été reçu au ministère des Sports avec Gilles Posternak. 

COMITE DIRECTEUR  
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Sujets abordés : les terrains de football dans les bois, et la labellisation du District comme grande cause 

nationale. Un courrier sera envoyé au service Labellisation du ministère afin d’obtenir ce label. 
 

- Finales des Coupes Départementales : le Président propose que les finalistes soient dotés de maillots / 

shorts / chaussettes. 

M. Nuno MIGUEL informe qu’il a pris contact avec notre équipementier Ekin Sport, et ce dernier nous 

propose deux couleurs (bleu et rouge). 
 

Le Comité donne son accord (8 voix pour et 6 voix contre). 
 

-Dossier en cours :  

- M. Jean-François BERRADA a interjeté appel de la sanction infligée par la commission de discipline.  

- Conciliation du CNOSF : Ezzedine MASMOUDI / District : le conciliateur a proposé à M. Ezzedine 

MASMOUDI de s’en tenir à la décision du 6 septembre de la commission départementale d’appel.  
 

- Point sur les effectifs 
 

Intervention de M. Marc VINCENTI, Directeur Administratif. 
 

Il fait un point sur le nombre de licenciés au district en comparant avec les autres district et de la saison 

dernière. 
 

Notre district est celui où l’augmentation des licences est la plus faible (+1%).  

Largement en dessous de la moyenne nationale et les causes sont connues (principalement les terrains et la 

qualité de l’accueil dans nos installations).  

Des clubs sont obligés de refuser des jeunes. 
 

Rappel : lorsque les clubs parisiens étaient affiliés aux Districts périphériques, le nombre de licenciés 

tournait autour de 20 000. Aujourd’hui, trois ans plus tard, le District comptabilise plus de 27 000 licenciés. 

 

 
 

- Point sur les commissions 
 

Intervention de M. André-Paul TROUDART et de M. Marc VINCENTI, Directeur Administratif. 
 

Toutes les personnes désirant devenir commissaire dans nos commissions ont été reçus et leurs candidatures  

ont été étudiées et acceptées par le Secrétaire Général. Elles sont aujourd’hui soumises à l’approbation du 

Comité Directeur : 
 

- M. Saïd BASMIH (sans club) - Commission Départementale d’Arbitrage 

- M. BENTAIEB Amine (sans club) – Commission du Statut de l’Educateur 

- M. Gérard BIGNET (sans club) – Commission d’Organisation des Compétitions 

- M. BOUABIDI Mehdi (Paris XIV Futsal) – Commission Technique + Commission de Futsal 

- M. Elisabeth BOUGEARD TOURNON (Pitray Olier JSC) – Commission Féminine et de Féminisation 

- M. Valérie HILLEVOUAN (La Salesienne) – Commission Féminine 

- M. Gabriel LILAS (sans club) - Commission du Statut de l’Educateur 

- M. Warren MBEMBE (Sporting CP) – Commission Futsal + Commission de Foot Diversifié 

- M. Marcelo SERPA COELHO (Paris Acasa Futsal) – Commission Futsal 
 

Le Comité donne son accord. 

n-1

District 09 / 0 9 / 2 02 1 ( n- 2 ) 0 9 / 0 9 / 2 0 22  ( n- 1) 0 9 / 0 9 / 2 0 23 évol.  en % 15/ 0 9 / 2 0 2 3 11/ 10 / 2 0 2 2  (n- 1) 11/ 10 / 2 0 2 3 évol.  en % 10 / 11/ 2 0 2 2  ( n- 1) 0 9 / 11/ 2 0 2 3 évo l. en % 17/ 0 1/ 2 0 2 4
évol. en % au 

3 0 / 0 6
3 0 / 0 6 / 2 0 2 3

75 9424 9526 10947 15% 12483 17296 20028 16% 22529 23830 5% 27641 1% 27346

77 15087 15417 17873 16% 20792 30370 35478 17% 39556 42213 6% 47407 5% 45108

78 18461 21215 22409 6% 26078 33201 37152 12% 40843 42238 3% 46357 2% 45518

91 12391 13671 15932 17% 18985 26240 30378 16% 34236 36575 6% 41410 7% 38765

92 13637 14234 15305 8% 18068 23608 27258 15% 30306 31682 4% 35812 3% 34836

93 12452 13500 12967 -4% 16546 23554 27599 17% 31821 34556 8% 40239 4% 38669

94 11647 11599 11948 3% 14552 21115 24212 15% 28517 30114 5% 35292 6% 33435

95 15840 17113 17986 5% 21630 28006 32801 17% 35797 38084 6% 42283 5% 40423

Nb licenciés
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Démissions / Retraits : 
 

A la demande du Président de la Commission de Discipline, suite aux absences non excusées, demande le 

retrait de la commission de discipline de : 

- M. Selim AMEYOUD 

- M. Kamal BENIKEN 
 

Le Comité donne son accord. 

 

Le Comité prend note de la démission de : 

- Mme Safia AYOUNI de la Commission Départementale d’Arbitrage 

- M. Tom BRESSAN 
 

- Point financier  
 

Intervention de M. Francis MARTIN,  Trésorier Général. 
 

M. Francis MARTIN, Trésorier Général fait un point sur les comptes du District. 
  

Les comptes sont bons, nous avons reçu 60 000 euros fin décembre de la ligue comme 2ème avance pour 

les licences 2023/2024.  

Nous avons reçu 28 000 euros de la ligue pour les droits de mutation fin décembre.  

Nous venons de recevoir début janvier la somme de 14 500 euros de la LFA qui correspond à l’aide pour 

le poste de notre Directeur Administratif ainsi que pour l’Arbitrage.  

Nous avons reçu aussi 7 000 euros de partenariat, 5 000 euros de la société Loop Production et 2 000 euros 

de notre partenaire KIM 1er versement des 3 versements sur un total de 6 000 euros. (Applications des 

gardiens de foot, présence hebdomadaire sur le journal numérique du district.)  

Nous sommes en attente des 8 000 euros du Crédit Mutuel (Mars) et de la subvention fédérale du poste 

CTD DAP également de 10 000 euros.  

Le 2ème relevé du Compte-Club District sera envoyé début février aux clubs environ 40 000 euros.  

Le solde créditeur du District est à peu près de 70 000 euros au 18/01/2024  
 

M. Francis MARTIN annonce que le Crédit Mutuel fera une présentation d’un nouveau produit :  

Le Dividende Sociétal qui est la gratuité des comptes, cartes, appli, qui sont remboursés aux associations 

sportives.  

Cette présentation se fera au District le jeudi 15 février 2024 à 18h30 et sera suivi d’un pot de l’amitié.  

 

3 - Point sur la technique : 
 

Intervention de Mme Manon DELVAL, CTD DAP, de M. Patricio D’AMICO, CTD PPF et de M. Euloge 

AHODIKPE, Technicien Départemental. 
 

- Interdistricts 
 

- U15F du 30/10/2023 : 2 victoires 1 nul, 1ère des interdistricts -> 5 joueuses retenues au 1er tour régional 

- U15G du 31/10/2023 : 2 défaites 1 nul, 4ème des interdistricts -> 2 joueurs retenus au 1er tour régional 

- U16G du 02/11/2023 : annulation des interdistricts à cause de la tempête 
 

- Détections INF Clairefontaine 
 

- U13F : 70 joueuses observées au 1er tour -> Liste de 20 joueuses à donner à Clairefontaine (3 tours + 1 

séance de perfectionnement) 

- U13G : 190 joueurs observés au 1er tour -> Liste de 40 joueurs à donner à Clairefontaine (3 tours + 1 

séance de perfectionnement) 
 

Manon DELVAL indique que pour cette action, il y a eu un très bel investissement de la commission 

technique et féminine. 
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- Finales des challenges du Foot d’Animation 
 

- U13G et U13F : ces finales sont programmées le 06/04/2024 au stade Louis Lumière. 
 

Après suggestion de Mme Manon DELVAL , le Comité décide de doter les joueurs de tee-shirt à 

l’effigie de l’évènement et donne son accord pour la mise en place d’une couverture sanitaire. 

 

- U10 - U11 - U12 - U11F : ces finales sont programmées le 27/04/2024 au stade Maryse Hilsz. 
  
Après suggestion de Mme Manon DELVAL, le Comité décide de doter les joueurs de tee-shirt à 

l’effigie de l’évènement et donne son accord pour la mise en place d’une couverture sanitaire. 
 

- Interdistricts Futsal 
 

- L’interdistrict U17 Futsal prévu le 20/12/2023 à Carpentier a été annulé suite à  la défection des autres 

districts (juste un match amical contre la sélection du 94). 
 

- L’interdistrict U15 Futsal organisé le 17/01/2023 à Carpentier par le district de Paris a été une vraie 

réussite. L’événement s’est déroulé en deux rotations, avec la première mettant en compétition les districts 

de Seine Saint Denis, de l’Essonne, des Hauts de Seine et de la Seine et Marne, et la deuxième opposant 

les districts de Paris, du Val de Marne, des Yvelines et du Val d’Oise. 
 

Nous avons pu noter la présence de quelques personnalités du monde du Futsal, dont M. Raphaël 

REYNAUD, sélectionneur de l’équipe de France Seniors Futsal, et M. Sid BELHADJ, joueur de l’équipe 

de France qui a donné le coup d’envoi des interdistricts.  
 

M. Philippe COUCHOUX, Président de la commission fédérale Futsal et Secrétaire Général Adjoint de la 

Ligue de Paris IDF, était également présent pour l’événement. 
 

En plus de la présence du Président du district de Paris, nous avons eu aussi l’honneur d’accueillir M. 

Philippe COLLOT, Président du district de Seine et Marne, et M. Denis TURCK, Président du district du 

Val de Marne. 
 
 

- Labels 
 

Le district a fait une remise le 15/01/2024 des clubs ayant obtenu un label pour la période 2023-2026 : 
 

- AC Paris 15 : Label Jeunes FFF Crédit Agricole Elite et Label Jeunes FFF Crédit Agricole Féminine OR 

- ES Petits Anges : Label Jeunes FFF Crédit Agricole Espoir et Label Jeunes FFF Crédit Agricole 

Féminine Bronze 

- Paris FC : Label Jeunes FFF Crédit Agricole Elite 

- La Salésienne de Paris : Label Jeunes FFF Crédit Agricole Elite 

- OFC Couronnes : Label Jeunes FFF Crédit Agricole Espoir 

- Camilienne SP : Label Jeunes FFF Crédit Agricole Espoir 

- Maccabi de Paris Metropole : Label Jeunes FFF Crédit Agricole Espoir 

- ES Paris XIII : Label Jeunes FFF Crédit Agricole Espoir 

- Championnet Sport : Label Jeunes FFF Crédit Agricole Féminine Bronze 

- Paris ACASA : Label Jeunes FFF Crédit Agricole Futsal Or 

- Sporting Paris : Label Jeunes FFF Crédit Agricole Futsal Or 

- Esp 18 Futsal : Label Jeunes FFF Crédit Agricole Futsal Bronze 
 

2 clubs étaient absents. 

 

 

 

 

 

 



 

C o m i t é  D i r e c t e u r  D i s t r i c t  7 5  – 1 8  J a n v i e r  2 0 2 4  

 

Page 5 

- Formations d’éducateurs 
 

Les CFI (Certification Fédéral d’Initiation) ont commencé le 02/01/2024 : 

 

-02/01/2024 : CFI U6/U9 au district : 32 stagiaires : 3 encadrants + Euloge AHODIKPE 

-03/01/2024 : CFI U10/U13 au district : 25 stagiaires : 4 encadrants + Euloge AHODIKPE 

-04/01/2024 : CFI U14/U19 au district : 31 stagiaires : 4 encadrants + Euloge AHODIKPE 

-05/01/2024 : CFI Seniors au district : 16 stagiaires : 3 encadrants + Euloge AHODIKPE 

 

Tout s’est très bien passé, les commissaires ont du s’approprier les nouveaux contenus. 

Il y a eu des problèmes avec les vidéos mais qui a été corrigés par la FFF. 

 

Les dates des prochaines formations sont : 

-12/02/2024 : au district  

-13/02/2024 : au district  

-15/02/2024 : au district  

-16/02/2024 : au district  

-19/02/2024 : au district et au PFC 

-20/02/2024 : au district et au PFC 

-21/02/2024 : au district et au PFC 

-22/02/2024 : au district et au PFC 
 

 

4 - Point sur l’arbitrage : 
 

Intervention de M. Michaël AKPOLI, Président de la CDA. 
 

- Retour sur les formations 

 

La CDA a mis en place des réunions de perfectionnement pour les différentes catégories d’arbitres. 

Elles sont prévues les lundis soirs tous les 15 jours qui vont s’étendre de janvier à fin mars. 

 

- Retour sur les désignations 

  

Il informe qu’à l’heure actuelle 192 arbitres sont désignables mais déplore que beaucoup d’entre eux soient 

absents sur les matchs où ils sont désignés. 

M. Michaël AKPOLI indique que lorsqu’un arbitre est absent, la CDA applique une procédure afin de 

connaître les raisons de ce manquement et s’il est avéré que l’arbitre ne donne pas d’explication valable ce 

dernier est sanctionné. 

 

M. Fabrice DARTOIS propose que les rencontres de jeunes D1 soient dirigées par des adultes. 

M. Michaël AKPOLI l’informe que les jeunes doivent également tourner sur les matchs et lui indique que 

les clubs envoient beaucoup de jeunes aux formations initiales d’arbitrage. 

Pour les rencontres à enjeux, il indique qu’une attention sera plus apportée sur la désignation du ou des 

arbitres. 

 

5- Compétitions : 
 

Le Président propose que le Comité Directeur accorde une dérogation pour les éclairages des installations 

parisiennes jusqu’à la fin de la saison  pour tous les terrains qui sont déjà homologués (jusqu’au 31 janvier), 

en attente de confirmation ou autres jusqu’à fin juin, sauf si décision contraire de la L.P.I.F.F. 

 

Le Président informe qu’il s’est rapproché d’un membre de la Commission Régionale des Installations 

Sportives qui va être le référent pour Paris.  
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6- Tournoi des Capitales 2024 :  
 

Intervention de M. André-Paul TROUDART, Secrétaire Général 

 

Au point de vue administratif, tout le dossier est pratiquement terminé. Les courriels de confirmation ainsi 

que les formulaires de demande d’information (retour impératif pour le 2 mars 2024) et règlements sportifs 

ont été traduits dans les langues respectives et seront envoyés dés demain sauf opposition du Comité 

Directeur. 

Nous sommes toujours en attente de l’AOT de la DJS pour la mise à disposition des installations du Stade 

Déjerine. La DJS attend une réponse du PARIS FC. 

Une visite du site est à envisager pour y étudier les possibilités d’installer des barnum et des structures 

gonflables. 

M. Gilles POSTERNAK dit avoir reçu  une réponse du PARIS FC qui serait d’accord avec nos demandes 

et devrait nous le confirmer par écrit. 

Pour le reste, l’intendance, et la technique, plusieurs réunions sont prévues qui associeront nos commissions 

et commissaires à la réussite de ce TOURNOI. 

 

7- Tour de table :  
 

- M. Jean-Jacques BENGUIGUI demande : 

* que les classements des critériums +45 ans et U13 à 11 ne soient plus publiés. 

Le Comité Directeur ne donne pas son accord. 

* que le district prenne en charge financièrement les délégués et que les frais soient en suite répercutés sur 

les comptes clubs. 

Le Comité Directeur donne son accord. 

Il informe également que la saison prochaine, le district aura bien 10 équipes engagées dans le championnat 

CDM D1 et qu’il faudra créer un championnat U15 D1 avec un potentiel de 10 à 12 équipes. 

Il aborde également le sujet des clubs évoluant dans le championnat Seniors D4 qui ne respecteront jamais 

les obligations de l’article 11 en cas de montée en Seniors D3. 

Le Président lui indique que ce sujet pourra être discuté lors des travaux du groupe de travail 

« Révisions des règlements ». 

- M. Nordine DJEDDI revient sur la proposition de supprimer les classements des critériums +45 ans.  

Il indique que terminer premier d’un critérium, c’est honorifique pour les équipes. 

Il évoque également le fait que le district sera une nouvelle fois confronté au problème des deux dernières 

journées de championnat qui doivent se jouer impérativement le même jour et à la même heure. En Seniors, 

des équipes jouent le samedi et d’autres le dimanche, quel jour doit-on prendre ? 

Le Président l’informe que le problème sera mis à l’ordre du jour du prochain CD. 

- M. Fabrice DARTOIS relève la problématique du paiement du club recevant lorsque 3 arbitres sont 

désignés en coupe. Il demande que les frais soient partagés à l’instar du district 93. 

M. Jean-Jacques BENGUIGUI indique qu’actuellement le règlement dispose que c’est au club 

recevant de payer les frais d’arbitrage et que lors de la réunion de la révision des règlements en juin 

2023, le sujet n’avait pas été abordé. 
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- M. Ezzedine MASMOUDI demande au Président de la CDA de trouver des anciens arbitres afin qu’ils 

deviennent délégué. 

M. Michaël AKPOLI l’informe qu’il va faire le nécessaire. 

- M. Gilles POSTERNAK indique qu’il avance sur le sujet du football loisirs / football entreprise et qu’il a 

rencontré M. Gilbert MATHIEU de la LPIFF pour en discuter. Il indique qu’une réunion est prévue le 

24/01/2024 au district pour les clubs loisirs et entreprises. 

Concernant le dossier « sécurité » abordé à la dernière réunion du Comité Directeur, un rapprochement est 

prévu auprès des OCPO afin de former des stadiers dans les clubs. Il demande aux membres du Comité 

Directeur de recenser dans leur club si des personnes travaillent dans le domaine de la sécurité afin de nous 

aider pour encadrer. 

- M. Michaël AKPOLI demande qu’une formation de délégué soit réorganisée, car le premier rôle d’un 

délégué c’est d’apaiser les tensions. 

Et informe le CD que les membres de la CDA sont prêts à venir dans leur club afin de faire une séance à 

domicile pour expliquer les décisions et les lois du jeu. 

 

Prochaine réunion du Comité Directeur le 21/03/2024 à 19h00.  

 

Le Président considérant que l’ordre du jour est épuisé, lève la séance à 22h38.  

 

 

Philippe SURMON,       Marc VINCENTI, 

Président        Directeur Administratif 

 


